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112年度第 3季勵志中學外部視察小組視察報告 

製作日期：112年 9月 15日 

一、委員組成 

召 集 人：林委員雅鋒 

委    員：張委員武修、林委員雅鋒、徐委員永南、方委員惠生、陳委員毓文(視訊)、 陳委員慈幸(視訊)、王委員增勇(視訊) 

列席人員：林校長家如、副校長鄭哲成、秘書羅茂榮、教務主任黃雅芬、學務處主任陳宗揚、輔導主任康端芷、總務主任廖雯雀、

警衛隊長江明徽、醫護室主任洪汝仰、政風主任顏子揚 

二、本季視察業務概述 

（一）112年 8月 22日 15時於勵志中學召開本年度第 3季視察會議，本次會議由林委員雅鋒擔任會議主席，實到會場委員 4名、

以視訊形式委員 3名，本會議共計出席委員 7名，校方列席人員 10名。  

（二）針對上次會議討論事項，追蹤後續辦理情形。 

1. 外部視察小組專用意見箱之設置。 

2. 建議拆除接見室區隔內外之玻璃窗。 

（三）本次會議有 3項校務辦理情形與出席委員相互探討，另臨時動議提案 1項，簡述如下： 

1. 為陶冶學生身心、培養正當休閒，有關學校學生文康活動之辦理情形。 

2. 學生於出校後，相關之後追狀況辦理情形，及跨處室與專業為孩子設計的「新生入校評估表報告」之過程與成效。 
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3. 進修部辦理進度與學生呼求。 

4. 臨時動議：「性別教育平等法」112年 8月修正通過，勵志中學應有的因應措施。 

三、視察內容及處理情形 

案由 視察內容及處理情形 視察小組建議(由視察小組提出具體建議) 

(一) 

 為陶冶學生

身心、培養正

當休閒，有關

學校學生文康

活動之辦理情

形。 

為有效發洩青少年學生過盛的精力，

及促進班級經營的向心力，本校每月

均舉辦文康活動，如各類球賽、話劇

競賽等，藉由老師的指導及同學彼此

間合作關係緊密，除可培養學生正向

之趣興及學習人際相處之道，另可大

大減少霸凌事件之發生。 

 班級才藝社團 

 逆風計畫藝術戲劇治療 

 文康藝文活動 

請學校持續辦理學生文康活動，以有益其身心發展。 

(二) 

學 生 於 出 校

後，相關之後

追狀況辦理情

矯正學校對於出校後就學之學生，應

通知地方主管教育行政機關，並應將

學生人別資料由主管教育行政機關納

入輔導網路，優先推介輔導；主管教

張委員武修：矯正學校是整個教育最重要最後的一環，當他們重

新回到一個比較危險、曾經做壞的地方，他們的保護傘有

沒有保護起來，有沒有建構起來，這是需要人力及財務。 
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形，及跨處室

與專業為孩子

設計的「新生

入校評估表報

告」之過程與

成效。 

育行政機關對於學生之相關資料，應

予保密。 

 多元後追方式 

 就學追蹤 

 青年就業儲蓄方案 

 身心障礙就業 

 青年探索號計畫 

 自立方案 

 家庭訪問 

 出校生服務計畫 

 獎學金及生活補助辦法 

方委員惠生：假設孩子在校園裡面受幫忙一些，習得技術性技

能，未來進入社會也有加分效果的。另特教體系在校園裡

面比較容易被支持、被協助的管道，因為國內有強勢的法

律，方案連結的是社會局，也可盤點外部的資源，這資源

系統會幫助很多孩子。 

陳委員毓文：其實像自力宿舍在外部的學校，到底能不能得到這

麼多的專業團隊的支持，外面其實很多家庭是沒有工作，

生活蠻困難的，怎麼整合資源是比較重要的。從數字知道

就學的失敗率很高，要教孩子學習及工作，有穩定的收入

才有穩定的生活。若有心想讀書者都有學校可以繼續就

學，這真的不難。 

張委員武修：我覺得有沒有一本手冊可將 sop 都列入，讓學校之

出校生可遵循，這才有很大的幫助。 

王委員增勇：其實後追不是學生要出去的時候才開始，而是在他

剛進來的時候就開始討論個案的規劃。把資源整合起來其

實是很花心力，可向整個團隊說明這是一個用生命在影響

生命的事情，且絕對不只是資源連結就可以達成。針對非

行少年他們的就業問題，我覺得利用外界的資源或尋求支

援，建立一個長期的合作關係。 
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(三) 

進修部辦理進

度 與 學 生 呼

求。 

 學生的呼求，學校的解方 

 法規依據 

 課程規劃 

 設備、教室、師資 

 技高與進修部學制之異同 

一、112年 8月 10日(四)前往教育部，

向教育部與國教署的長官說明申

辦進修部的目的及作法。 

二、長官建議：增設進修部的計畫應

先送矯正署，由矯正署提案給

「少年矯正教育指導委員會」討

論核定。 

三、國教署擬規劃於 112 年 8 月 30 日

邀約矯正署共同商討本校增設進       

修部乙案。 

主席：現在改制為學校，時空背景已經改變，當時擔憂是這些孩

子沒有正規教育可以運用，現既然回到教育系統，當時的

監察院報告補校教育要改為高中教育，目前來講已經是過

去式了。爭取教育部的同意去增加進修部，我個人看到你

們的推動是樂觀其成。 

方委員惠生：基本上我們會認為學校對於學生在這邊學習這件事

情，主體性跟連續性的考量會比較好一點，假設學生能夠

在這畢業，進修部的這些課程其實對於這些人未來是比較

有利的。 

校長：當教育限制越多的時候，教育是越倒退；外面工作都需要

高中畢業，學生出去連就業都有困難。我們現有多元的課

程、多元的活動，有很多的實習機會，想辦法讓小孩子在

這邊完成學習，這裡都是正式的、合格的一個安全環境，

是孩子最熟悉的，他們想要一個高中文憑，為什麼這麼

難。 

陳委員毓文：這個進修部主要讓學生能在學校完成學位後離開，

我想校長是要本來三年的學分用比較密集的方式，以兩年

時間念完，我支持這想法。 
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張委員武修：如果學生差一點點就能完成學業，學校有個責任讓

其能夠完整的銜接到下一個階段。每個學生進來都有一個

期待，值得去鼓勵，就是有一個目標給他們去做，在教育

裡是很有價值。 

(四) 

「性別教育平

等法」112 年

8 月 修 正 通

過，勵志中學

應有的因應措

施。 

為促進性別地位之實質平等，消除性

別歧視，維護人格尊嚴，厚植並建立

性別平等之教育資源與環境，特制定

本法。 

校園性騷擾事件之適用範圍依本法規

定處理，因當事人身分關係不在本法

規定之適用範圍者，視其情形分別適

用性別平等工作法或性騷擾防治法。 

主席：個法案剛剛公告，是於 112 年 8 月 16 日總統公布全文，本

法修訂含軍事學校、預備學校、警察、各級學校及少年矯

正學校，辦理時以其所屬主管機關為本法所稱的主管機

關。現學校已併入教育體系內，應將性別教育平等法納

入，校園性平事件包含性侵害、性騷擾，過去只是用性騷

擾防治法，之後要處理性侵害、性霸凌及師生戀等，要設

一個申訴管道及成立委員會來處理。 
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四、歷次視察建議處理情形(含解除追蹤、解除追蹤持續辦理、繼續追蹤等，此部分內容由機關提供，由外部視察

小組視需要放入) 

年度 季別 視察建議 機關辦理情形 管考建議 

112 2 外部視察小組專用意見箱之設置。 學校已於 112 年 6 月 19 日將外部視察專用

意見箱 1個裝設明在德樓1樓入口處完成。 

解除追蹤 

112 2 建議拆除接見室區隔內外之玻璃窗。 原則上接見室的整體隔局設計，是以戒護

安全為主要考量，其是否將玻璃窗拆除，

應由矯正署針對四所矯正學校來規劃推

動，當然這個部分我們是樂見其成，學校

會蒐集更多資料供署作為參考，以利後續

能有完整計劃。 

解除追蹤持續辦理 

 


